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APPELLO INIZIALE ORE 18.00 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 18.30   

  

Apertura Lavori ore 18.07 

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buonasera a tutti colleghi Consiglieri, Signor 

Segretario. Siamo pronti, può iniziare con l’appello 

Segretario. 

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. F. ANGILERI 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,      assente;   

Pugliese Leonardo,      assente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,     presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,      presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,      assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,    presente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,       assente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente.   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 17 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. Salutiamo, 

innanzitutto, il Dottore Filippo Angileri, per la prima volta 

nella veste di Segretario Generale del nostro Comune, quindi 

le auguriamo, Dottore Angileri, che possa essere di auspicio 

per... quand’è così si dice “Ad Maiora”. Assolutamente sì, 

quindi, è stato nominato da poco Vicesegretario Generale, 

quindi stasera è nelle funzioni di Segretario. Allora, 

abbiamo detto che siamo in presenza del numero legale, quindi 

la Seduta è aperta. Colleghi Consiglieri, intanto vi 

ringrazio per essere stati puntuali, per avere accettato di 

fare Consiglio Comunale di venerdì, non è nostra prassi fare 
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il Consiglio Comunale di venerdì, perché qualora non ci 

dovesse essere il numero legale, significherebbe andare a 

sabato, siete stati, sotto questo aspetto, abbastanza 

puntuali, attenti, soprattutto a quelli che sono gli 

interessi del nostro Ente, e considerato che c’era un atto 

deliberativo importante, anche perché ha dei risvolti nei 

confronti dei nostri cittadini, che è stato inviato il 27, 

di questo mese, il 27 luglio, quindi, appena, appena due 

giorni fa, ci siamo sentiti con il Consigliere Passalacqua 

che aveva sollecitato questo atto deliberativo da circa un 

mese, è arrivato, e quindi alla fine abbiamo deciso, 

appellandoci al vostro grande senso di responsabilità, e 

considerato gli impegni, che siamo in piena stagione estiva, 

quindi siamo riusciti a convocare nel giro di 24 ore, quindi, 

questa delibera in Seduta odierna. Oggi non faremo le 

comunicazioni colleghi Consiglieri, perché il tempo a nostra 

disposizione è pochissimo, abbiamo un impegno anche 

istituzionale a cui tutti teniamo, che è quello di andare ad 

assistere il Dottore Di Matteo, e quindi, per come siamo 

rimasti, cercheremo di trattare solo questa proposta 

deliberativa e come da mio impegno, è quello di fare due 

Sedute di Consiglio Comunale per la prossima settimana. Se 

siamo tutti d’accordo per com’eravamo rimasti, io farei 

martedì, e poi non faccio un’altra data, ma farei solo 

martedì e poi assieme, martedì stesso, decideremo la Seduta 

di aggiornamento, se dobbiamo fare a mercoledì, se dobbiamo 

fare a giovedì, se dobbiamo farla lunedì della prossima 

settimana, a secondo anche... sono arrivati i pareri al 

Bilancio, al Documento Unico di Programmazione, allo stesso 

tema triennale delle opere pubbliche, quindi già siamo 

pronti, per potere quantomeno incardinare una sessione su 

quelli che sono gli atti fondamentali per il Bilancio. Una 

comunicazione sola, che per quanto mi riguarda è d’obbligo, 

a nome anche dell’intera Assise cittadina, come sapete 

stamattina è venuta meno... è venuta a mancare la mamma del 

nostro Sindaco, la signora Maria Campanella, quindi il 

Sindaco non può essere presente eh... in Seduta odierna, 

perché è impegnato all’obitorio quindi, per stare vicino 

alla salma della mamma, io ho portato il cordoglio 

dell’intera Assise Civica, e la vicinanza dell’intera Assise 

Civica al nostro primo cittadino. Se siamo tutti d’accordo 

farei proprio un minuto di raccoglimento, inizierei con un 

minuto di raccoglimento proprio in memoria e in forma di 

rispetto anche per il nostro Sindaco.  

 

Il Consiglio esegue un minuto di silenzio 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Avevamo già discusso l’altro giorno con i colleghi 

Consiglieri di fare quantomeno due Sedute per la prossima 

settimana, avevamo in linea di massima raggiunto l’accordo 

per martedì e giovedì, considerato, anche ieri quando ci 

siamo sentiti, eravamo rimasti che in Seduta, stessa odierna, 

avemmo quantomeno stabilito la data, considerato che 

trattasi di Consiglio Comunale fatto con carattere 

d’urgenza, la convocazione può partire anche lunedì per 

martedì, ma in linea di massima, prima di lunedì non faremo 

Consiglio Comunale, quindi la prima data utile sarebbe 

martedì, quindi eravamo tutti d’accordo, penso che siamo 

tutti d’accordo, io farei partire la convocazione lunedì per 

martedì, iniziando a trattare il documento unico di 

programmazione, che è il primo atto propedeutico e 

fondamentale al Bilancio di Previsione e poi martedì stesso, 

durante il corso della Seduta, assieme ai colleghi 

Consiglieri, stabiliremo le Sedute di aggiornamento.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sull’orario lo stabiliremo, io ritengo che le cose sono due, 

o lo facciamo di pomeriggio lunedì... martedì dico, lo 

facciamo di pomeriggio, considerato che non abbiamo più 

problemi nemmeno di aria condizionata, quindi lo potremmo 

fare anche alle ore 18:00, dalle ore 18:00 o 17:30, fino 

alle 21:00...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, abbiamo difficoltà di convocazione, 

sennò dovrebbe partire la convocazione domani, ma domani è 

sabato. Ora ne parleremo, nel corso della chiusura della 

Seduta, ci confronteremo e vediamo poi, se ci sono problemi 

dico, si può fare anche mercoledì, poi vediamo. Partiamo con 

il primo punto. 
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Punto numero 1 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Nomina degli scrutatori”, propongo ai colleghi Consiglieri 

di nominare come scrutatori, la collega Martinico, la collega 

Titone e il Consigliere Flavio Coppola. C’è qualcuno che è 

uscito, non riesco a capire chi è uscito, siamo in 16, 

quindi, Segretario, la invito a mettere in votazione per 

appello nominale. Prego Segretario. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,        assente;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,      favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sulla nomina degli scrutatori risultano presenti 18 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 10, la proposta viene approvata all’unanimità 

con 18 voti favorevoli su 18 votanti.  
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Punto numero 4 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Io, se siete d’accordo, colleghi Consiglieri, considerato 

che, è una proposta che è stata sollecitata dal Consigliere 

Passalacqua che conosce meglio di altri, la proposta 

deliberativa, io farei relazionare sulla proposta 

deliberativa, se siete d’accordo, il Consigliere 

Passalacqua. Mi sembra che siamo d’accordo, Consigliere 

Passalacqua, ha bisogno dell’atto deliberativo? Ecco, a lei 

la parola collega. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, colleghi. La proposta deliberativa nasce da un 

esame che abbiamo fatto nell’Ottava Commissione, con i miei 

colleghi di Commissione, nella quale, insomma, nella quale 

Seduta abbiamo un attimo capito che, nel nuovo Regolamento 

TOSAP che è stato approvato l’anno scorso, si era dimenticato 

di mettere una norma che fa parte insomma, di un decreto che 

a livello nazionale è adottato da tutti i Comuni e anche nel 

nostro vecchio Regolamento era vigente, che, per quanto 

riguarda lo stato del... l’occupazione di suolo pubblico per 

i cantieri temporanei e mobili, dopo, superando il trentesimo 

giorno di occupazione, l’aliquota di abbattimento del 50% 

viene applicato normalmente, c’era stata diciamo, una 

dimenticanza nell’introduzione del nuovo Regolamento, 

approvato da noi, dal Consiglio nello scorso anno, e quindi 

questa norma, praticamente, va a correggere questa diciamo, 

anomalia dimenticanza, insomma, questa prescrizione e quindi 

ci mette in linea con tutti i Regolamenti e con tutti i 

canoni diciamo, dei Comuni d’Italia, perché capite bene che 

in un momento così importante come... in un momento così 

particolare, diciamo, post o intro pandemia, aggravare i 

cittadini che operano e che fanno operazioni edilizie del 

doppio di un suolo pubblico che può durare anche diversi 

mesi, è una cosa molto particolare a cui dobbiamo 

assolutamente, diciamo, pensare. Quindi ringrazio intanto 

tutti i colleghi della mia Commissione, che abbiamo, nelle 

nostre Sedute trattato il punto, ringrazio gli Uffici, in 

questo caso il Dottore Angileri qui presente e la Dottoressa 

Sardo, che immediatamente venuti a conoscenza della 

questione si sono adoperati per produrre il documento che ci 

accingiamo a votare, e quindi credo che oggi insomma, tutto 

il Consiglio Comunale sta dando un esempio di come per il 

bene della città, per il bene comune della nostra 

cittadinanza, ci si adopera senza, assolutamente divisioni 

di nessuna sorta. Poi per quanto riguarda il lato tecnico, 
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il Dirigente, meglio di me, il Dirigente Angileri, può 

esporre tecnicamente e normativamente il punto, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Grazie Consigliere Passalacqua. Ritengo che ci sia veramente 

poco da aggiungere, era più un atto formale, che riguardava 

gli Uffici per predisporre questa modifica di questo 

articolo, quindi mi sembra... 

(Intervento fuori microfono)  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E infatti, mi sembra che ci sia veramente poco da aggiungere, 

se siamo già tutti d’accordo, possiamo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

È stato convocato d’urgente, dice naturalmente il collega 

Coppola, il Consigliere Coppola, quantomeno, per chi ci sta 

ascoltando, il senso della convocazione con carattere 

d’urgenza. Considerato che il termine ultimo per 

l’approvazione di questo atto deliberativo è previsto per 

legge, entro il 31 luglio, oggi ne abbiamo 29 ed è venerdì, 

30 saremmo già sabato, 31 domenica, e non c’erano le 

condizioni per potere convocare con molta più tranquillità, 

l’atto deliberativo è stato proposto all’attenzione del 

Consiglio Comunale giorno 27, e quindi ci siamo dovuti 

muovere con una convocazione con carattere d’urgenze, così 

come previsto dalla normativa, quindi è tutto 

giustificabile, fra le altre cose, una proposta deliberativa 

come detto dal collega Passalacqua, che va a vantaggio dei 

nostri concittadini che devono chiedere l’utilizzo del suolo 

pubblico per ristrutturare le proprie abitazioni e i propri 

immobili e i propri palazzi, e che ad oggi, erano costretti 

a vedersi alla fine, raddoppiare quelli che sono i costi, i 

canoni normali, con l’approvazione di questa proposta 

deliberativa si andrà in contro, ai nostri concittadini che 

necessitano quindi di manutenzioni, dei propri immobili, e 

che quindi teoricamente vedranno il canone dimezzato se non 

addirittura meno della metà, in alcuni casi. Quindi per 

quanto mi riguarda ritengo che ci sia veramente poco da 

aggiungere, colleghi Consiglieri, e passerei, se nessuno 

chiede di intervenire, direttamente alla votazione. Il 

Presidente della Commissione, se lei vuole può anche 

intervenire, però brevemente collega.  
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INTERVENTO 

 

Grazie Presidente. La Commissione chiaramente, non ha avuto 

l’opportunità di esitare quest’atto deliberativo, perché ci 

siamo resi conto che andava approvato immediatamente per 

dare ai cittadini questo beneficio dal primo agosto, cosa 

che altrimenti avremmo fatto una manchevolezza, e il 

beneficio lo avrebbero ottenuto dal primo gennaio, quindi, 

altri sei mesi in più. Volevo semplicemente capire, visto 

che non l’abbiamo potuto sbriciolare questo atto 

deliberativo, volevo chiedere al Dottore Angileri, se il 

suolo pubblico di cui parliamo riguarda semplicemente gli 

aspetti edilizi o anche quelli commerciali? Solo questo, 

questo chiarimento. 

 

SEGRETARIO GENERALE 

 

Il comma che viene modificato, è quello riguardante le 

occupazioni per interventi di tipo edilizio, quindi, per i 

quali era previsto già nel precedente Regolamento della 

TOSAP, la sottoscrizione di una convenzione che avrebbe e 

che dava la possibilità di ridurre del 50% ulteriormente il 

canone superati i 30 giorni, di questo in Commissione si è 

parlato, sono stato chiamato assieme al Responsabile dei 

Tributi, ed effettivamente abbiamo visto che la nuova norma, 

di istituzione del Canone Unico Patrimoniale, non prevede la 

possibilità alle convenzioni, ma essendo un canone ed avendo 

natura prettamente patrimoniale, il Consiglio può decidere 

di concedere ulteriori agevolazioni, quindi, per adeguarlo 

al Regolamento precedente, la Commissione ha ritenuto 

opportuno chiedere all’Ufficio la preparazione di questa 

proposta deliberativa che a seguito di nota proveniente dal 

Presidente della Commissione, l’Ufficio ha predisposto, ha 

sottoposto al Collegio dei Revisori, e diciamo, è stata 

inserita e modificata una lettera dell’articolo... che 

riguardava le agevolazioni e le riduzioni, proprio 

riguardanti le occupazioni in materia edilizia e per lavori 

edilizi. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Assolutamente sì, diciamo che è stata anche corretta la 

delucidazione da parte del Presidente della Commissione... 

assolutamente sì. dottore Angileri può procedere con la 

votazione per appello nominale, quindi, sulla proposta 

deliberativa scritta al punto 4, “modifica del Regolamento 

per l’istituzione e la disciplina del Canone Unico 

Patrimoniale”. Per appello nominale si procede alla 

votazione. 
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Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,      favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sulla proposta deliberativa iscritta al punto 4, prendono 

parte alla votazione 19 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 10, la proposta viene approvata 

all’unanimità con 19 voti favorevoli su 19 votanti. Vi chiedo 

la cortesia di stare un secondo seduti, per dare immediata 

esecutività alla proposta deliberativa. Per alzata e seduta, 

chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. Il 

collega Marino è pure favorevole, quindi, 19 presenti, 19 

voti favorevoli sull’immediata esecutività che viene 

approvata Segretario. Detto questo, così come da impegni 

presi, sono le ore 18:30, quindi, ci aggiorneremo adesso 

strada facendo, sulla convocazione della Seduta per la 

prossima settimana, quindi vi ringrazio tutti per la 

presenza, auguro a tutti una buona serata, la Seduta è 

chiusa.  

 


